

PMRExpo 2016: internationale Vielfalt

Der Countdown zur 16. PMRExpo vom 22. bis 24. November 2016 in der Koelnmesse läuft: Bereits bis Mitte September haben 163 Aussteller eine Standfläche von über 3.800 m² gebucht (Ausstellungsfläche 2015: 3.660 m²). 56 Aussteller kommen aus dem Ausland und stellen somit rund ein Drittel aller Aussteller. Die europäische Leitmesse für Professionellen Mobilfunk und Leitstellen wächst weiter und setzt ihre Internationalisierung ungebrochen fort.

PMRExpo Career

Die Begeisterung junger Menschen ist auch für die PMR-Branche ein wichtiger Erfolgsfaktor. Mit ihrer Initiative „PMRExpo Career“ trägt die PMRExpo dem Rechnung. Bereits 2015 brachte die Nachwuchsinitiative erstmalig Nachwuchskräfte und Unternehmen gezielt zusammen. 2016 wurde das Angebot für Nachwuchskräfte und Förderunternehmen erweitert. „PMRExpo Career“ besteht aus zwei Programmteilen: PMRExpo Career – Take off! und dem PMRExpo Career – Jobboard.



Das zweitägige PMRExpo Career – Take off! bietet Unternehmen die Chance, gezielt mit interessierten Schülern und Studierenden in Kontakt zu treten und sich als Nachwuchsförderer zu positionieren. Das PMRExpo Career – Jobboard ist eine Plattform, um Stellenanzeigen zu veröffentlichen. Diese sind sowohl auf der PMRExpo-Website abrufbar als auch vor Ort auf der Messe zu sehen (Career-Messestand D12). So erreichen Unternehmen Fachkräfte aus der Branche.

BOS-Breitband in der PMR-Konferenz

In der PMR-Konferenz (22. und 23. November) sind auch 2016 die The-

men der Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben (BOS) mit hochkarätigen Referenten vertreten. Den zweiten Tag der Konferenz wird Andreas Gegenfurtner, Präsident der Bundesanstalt für den Digitalfunk der Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben (BDBOS), eröffnen. Auf dem Programm stehen aktuelle und zukunftsorientierte Vorträge zur Bedeutung und zu den Erfahrungen mit der BOS-Breitbandkommunikation in Europa. Auch das Internationale BOS-Forum am 22. November wird über die Zukunft der BOS-Breitbandkommunikation mit internationalen Experten diskutieren. Aber es ist nicht nur Breitbandkommunikation, die die BOS bewegt: Wie stabil sind die Tetra-Dienste des BOS-Digitalfunknetzes? Welche Möglichkeiten zur Bewertung der Dienstqualität gibt es? Diesem wichtigen Thema geht ein weiterer Vortrag in der Konferenz nach. Darüber hinaus umfasst das Themenspektrum der PMR-Konferenz in diesem Jahr die Frage nach den Kriterien für sichere Kommunikations- und Informationssysteme, die Alarmierung von Feuerwehr und Rettungsdienst „Auf Schalke“, Erfahrungsberichte über den Einsatz von DMR bei EVU und Tetra für Telematiksysteme im ÖPNV sowie die Kommunikation auf Flughäfen. Die Frage nach dem wirtschaftlichen Nutzen von Telemetrieapplikationen und der Möglichkeit einer Mitnutzung öffentlicher Systeme runden das Konferenzprogramm ab.

Leitstellenkongress

Beim Leitstellenkongress (am 24. November) werden den Teilnehmern Vorträge und eine Podiumsdiskussion unter anderem zu folgenden Themen geboten: Ertüchtigung der Leitstellen im Zuge der Einführung des eCall, IT-Sicherheit und Cyber Security im Umfeld von Leitstellen, neue Ansätze zu Architektur und Betrieb von Leitstellen, Leitstellen aus der Cloud, technische und operative Auswirkungen von LTE auf die Leitstellensysteme

oder Neues um den Notrufanschluss All-IP und die Notruf-App.

PMR in Versorgungsunternehmen

Erstmals bietet die PMRExpo eine eintägige Fachtagung „PMR für Versorgungsunternehmen“ am 23. November an. Für Vertreter der Energiewirtschaft greift die Fachtagung gezielt EVU-spezifische Themen aus dem Professionellen Mobilfunk heraus, diskutiert sie und stellt aktuelle Mobilfunktechniken im EVU-Kontext dar. Zu den Themen zählen u.a.: Kritische Infrastrukturen, Smart Grid, IT-Sicherheit, Kommunikation via Satellit bei Blackout, Erfahrungsberichte DMR und Tetra, Versorgungssicherheit und Angriff auf einen Versorger.

Fachforen

Die Fachforen des letzten Jahres gehen auch 2016 wieder an den Start: Internationales BOS Forum, Fachhandelsforum, Objektfunkforum, Energiewirtschaftsforum und „PMR-Forum – ein Länderüberblick“. Aus dem Nachwuchskräfteforum des letzten Jahres wird nun das PMRExpo Career Forum – Graduates fragen, Recruiter antworten. www.pmrexpo.de



Der PMeV plant für 2017 wieder seine traditionelle Roadshow PMRmobil. Die PMRmobil bietet einen Mix aus Vortragsprogramm und begleitender Fachausstellung. Unter dem Vorbehalt, dass sich genügend Unternehmen als Sponsoren der PMRmobil 2017 anmelden, findet die Roadshow vom 30. Mai bis zum 1. Juni in Köln, Nürnberg und Leipzig statt. Die PMRmobil steht auch Unternehmen offen, die nicht dem PMeV angehören. Kontakt und weitere Informationen: pmrmobil@pmev.de